



Lunes 6 de julio 2015: Jornada dispar en las Bolsas. En Chicago el trigo y el arroz sumaron ganancias, mientras que la soja, el maíz finalizaron con pérdidas leves. Los modelos climáticos muestran mejoras en las condiciones climáticas para la próxima semana. Llama la atención el brusco cambio de posición de los fondos especulativos, que ahora apuestan por subidas en los precios. En Canadá la canola sumo puntos a su cotización. El dólar ganó puntos como refugio ante la crisis griega. El petróleo tuvo importantes pérdidas arrastrando a la soja y más específicamente al aceite.

La **soja** finalizó con reducciones entre 4,23 y 5,88\$/t en los contratos más próximos. La posición Marzo 2016 finalizó la jornada en 374\$/t (-3,95\$) y la de Mayo en 371\$/t (-1,38\$). Los datos de inspección para exportación fueron menores a los de la semana pasada pero superiores al del año pasado. La soja en condición buena/excelente se mantuvo invariable en 63%, cuando los operadores esperaban una caída entre 1 y 2 puntos porcentuales. La siembra avanzó ligeramente alcanzando el 96%, superando también las expectativas de los operadores. En si los datos de la soja fueron mejores a los esperados. Los fondos especulativos cerraron la semana que finalizó el 30 de junio con una posición neta larga en 67.596 contratos. La Bolsa de Rosario informó que los precios pagados por los industriales varió entre 1.980 y 2.000 P\$/t, mientras que las entregas para diciembre se negociaron a 240 para soja vieja y para la nueva a 218\$/t. Indicador Soja CEPEA/ESALQ – Paraná cerró a 1.322R\$/t y 420\$/t, mientras que en Paranaguá estuvo a 1.423 R\$/t y 452 \$/t. En Uruguay los precios de referencia estuvieron en el rango de 350 y 352\$/t.

Lunes, 6-Julio-2015. Precio de cierre y variación en el complejo de la soja (\$/t)						
Mes del contrato	Soja		Harina		Aceite	
	Cierre	Variación	Cierre	Variación	Cierre	Variación
Julio-15	380	(4.23)	391	(3.31)	720	(15.87)
Agosto -15	376	(5.88)	382	(4.19)	722	(16.31)
Setiembre-15	373	(5.88)	377	(4.08)	723	(16.76)
Noviembre-15*	373	(5.70)	375	(3.97)	725	(17.20)

Fuente: CBOT/CME * Para la harina y el aceite corresponde al contrato del mes de Octubre

El **maíz** cerró con leves pérdidas que oscilaron entre 49 y 89c\$/t en las posiciones más próximas. El contrato para entrega en Setiembre finalizó en 168\$/t (-69c\$). Las inspecciones para exportación de maíz de EE.UU fueron bajistas, con totales por debajo de los valores de la semana pasada y del año pasado. Los fondos especulativos cambiaron radicalmente su posición la semana pasada, pasando de una corta, apostando a la caída del precio, a una larga en la cual especulan por una subida en la cotización del cereal. En tan solo una semana cambiaron de posición en 165.128 contratos. Los datos



de estado de los cultivos fueron mejores a los esperados por los operadores. Estos esperaban una reducción en la condición buena/excelente, pero el USDA aumento 1 punto en bueno/excelente. El 12% del maíz está en estado R1 (aparición o emergencia de los estigmas); el promedio histórico es de 18%.

El **trigo** finalizó en contramano sumando puntos a su cotización en los tres mercados. En Chicago el trigo sumó 1,49\$/t, en Kansas 0,46\$/t y en Minneapolis 2,92\$/t. Los efectos de las lluvias sobre la calidad del trigo actúan como factores alcistas, además de la situación en Europa, Canadá y Australia. Las inspecciones para exportación superaron en poco más del 2% al total de la semana anterior, pero se encuentran muy por debajo del correspondiente al año pasado. El USDA informó que el trigo de invierno ya ha sido cosechado en un 55%, cuatro puntos por debajo del promedio para esta semana. Las condiciones del cereal en el campo se redujeron levemente en un punto porcentual, mientras el mercado no esperaba cambios. El 76% del trigo de invierno está espigando superando ampliamente al promedio que es de 47%. En Chicago, los especuladores también cambiaron drásticamente su posición, pasando de una corta a una larga. La semana anterior su posición neta corta fue superior a los 50.000 contratos, cuando que ahora están en 14.106 apostando por la suba del precio. Algo similar sucedió en Kansas. En Europa se acrecientan los efectos de la falta de las limitadas lluvias y las elevadas temperaturas ocasionando reducción en los rendimientos agronómicos del cereal.

Lunes, 6-Julio-2015. Precio de cierre y variación en los cereales (\$/t)								
Mes del contrato	Maiz		Trigo Chicago		Trigo Kansas		Trigo Minneapolis	
	Cierre	Variación	Cierre	Variación	Cierre	Variación	Cierre	Variación
Julio-15	165	(0.49)	216	1.01	212	0.09	227	4.59
Setiembre-15	168	(0.79)	219	1.84	218	0.28	232	2.66
Diciembre-15	171	(0.89)	222	1.65	225	0.64	237	2.30
Marzo-15	175	(0.79)	225	1.47	230	0.83	241	2.11

Fuente: CBOT/CME

La **canola** finalizó mixto con el contrato de Enero perdiendo 0,70C\$/t, mientras que el de Julio sumó 4,10C\$/t a su cotización. Los efectos de la comercialización en Chicago afectaron las acciones de compra y venta en Winnipeg. Algunos analistas indicaron que los operadores estuvieron algo reticentes a comprar como consecuencia de la crisis en Grecia. A modo de ver la influencia que tiene la Bolsa de Chicago en los futuros de canola, se tiene que el viernes cuando fue feriado en EE.UU se el volumen de transacciones en Canadá fue de 4.026 contratos, mientras que hoy lunes fue de 15.049



unidades. Las condiciones climáticas en Canadá que reducirán los rendimientos sumado a la depreciación de la moneda local fueron factores que actuaron de modo alcista en la jornada.

Lunes, 6-Julio-2015. Precio de cierre de canola (C\$/t)				
Items	Julio-15	Noviembre-15	Enero-16	Marzo-16
Precio	543	534	535	534
Variación	4.10	0.80	(0.70)	1.10
Fuente: ICE-Canada Los puntos indican decimales 1 Dólar canadiense= 0.7904 USD				

El Índice Oryza de **arroz blanco** continua invariable en 404\$/t. En Chicago el arroz sumó 3,97\$/t a su cotización cerrando en 233\$/t. En Brasil el Índice de ESALQ/Bovespa de arroz en cascara aumento en moneda local finalizando en 675R\$/t contra 0,674 del viernes, mientras que en dólares disminuyó a 214\$/t desde 215 del viernes. En la unidad de medida local los valores fueron de cierre fueron 33,76R\$/bolsa y 10,72\$/bolsa de 50 kg.

En el mercado de **commodities no agrícola**, el índice dólar, que mide el valor de la moneda estadounidense contra una canasta de monedas, cerró con una ganancia de 0,19 finalizando en 96,48. El Brent igualmente cedió terreno cayendo 3,78\$ para finalizar en 56,54, mientras que el WTI finalizó con una reducción de 4,40\$ cerrando a 52,53\$/barril. En relación a las **monedas**, el Real se depreció en casi 4%, perdiendo parte de lo ganado el viernes, cerrando a una tasa de 3,143R\$/US\$. Igual suerte corrió la moneda argentina que finalizó en 9,1072P\$/US\$ contra 9,0780 del viernes. En Paraguay el Guaraní se apreció levemente contra el dólar. La cotización cierre del mercado libre fluctuante fue de 5.150 G/US\$ contra 5.152 del viernes.

Fuentes: CME, ICE, USDA, Gemcom Ltd, Farm Futures, The Producer, Oryza, BCP, BCB, BCA, CEPEA/ESALQ, Bolsa de Cereales de Buenos Aires, Benson Quinn